
 

 

 

 
 

 
 

 

Regeln für Silvester-Feuerwerk  

Feuerwerkskörper sind zum Beispiel Raketen. 

Man kann die Raketen anzünden. 

Dann fliegen die Raketen in die Luft. 

In der Luft explodieren die Raketen. 

Dabei gibt es ein Feuerwerk. 

Sie wollen Feuerwerkskörper kaufen? 

Oder Sie wollen Feuerwerkskörper benutzen? 

Dann müssen Sie auf bestimmte Sachen aufpassen. 

Das ist besonders zum Jahres-Wechsel wichtig. 

Viele Menschen machen an Silvester ein Feuerwerk. 

Das ist eine Tradition. 

Dabei soll niemand verletzt werden. 

Und es soll nichts kaputt gehen. 

Deshalb erinnert das Landratsamt Zollernalbkreis an bestimmte Regeln. 

Die Regeln stehen im Spreng-Stoff-Gesetz. 

Und es gibt noch weitere Regeln. 

Feuerwerk ist nur an bestimmten Tagen erlaubt. 

Zum Feuerwerk gehören zum Beispiel Silvester-Raketen. 

Die Fach-Leute sagen auch: 

Kleinfeuerwerk oder pyrotechnische Gegenstände der Kategorie 2. 

Man darf das Feuerwerk nur an den letzten 3 Tagen im Jahr kaufen. 

Diese Tage müssen verkaufsoffen sein. 

Das heißt: 

Die Geschäfte müssen an diesen Tagen geöffnet haben. 

In diesem Jahr darf man das Feuerwerk ab dem 29. Dezember kaufen. 

Sie wollen Feuerwerk kaufen? 

Dann müssen Sie auf bestimmte Sachen aufpassen. 

Zum Beispiel: 
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• Hat das Feuerwerk eine CE-Kennzeichnung? 

• Hat das Feuerwerk die Registrierungs-Nummer 0589? 

Die CE-Kennzeichnung und die Registrierungs-Nummer zeigen: 

Das Feuerwerk ist sicher. 

Das Feuerwerk wurde von einer bestimmten Stelle geprüft. 

Die Stelle heißt: Bundes-Anstalt für Material-Forschung. 

Die kurze Form ist: BAM. 

Sie wollen ein Feuerwerk machen? 

Dann müssen Sie auch auf bestimmte Sachen aufpassen. 

Zum Beispiel: 

• Ist das Feuerwerk geprüft? 

• Ist das Feuerwerk erlaubt? 

Vielleicht haben Sie das Feuerwerk selbst gemacht. 

Das ist nicht erlaubt. 

Und es kann sehr gefährlich sein. 

Vielleicht passiert Ihnen etwas bei dem Feuerwerk. 

Oder anderen Menschen passiert etwas bei dem Feuerwerk. 

Feuerwerk ist nur an bestimmten Tagen erlaubt. 

Das sind die Tage: 

• 31. Dezember 2025 

• 1. Januar 2026. 

Feuerwerk ist nur für Erwachsene erlaubt. 

Das heißt: 

Die Person muss mindestens 18 Jahre alt sein. 

An manchen Orten ist Feuerwerk nicht erlaubt. 

Zum Beispiel: 

• in Kinderheimen 

• in Altenheimen 

• in Krankenhäusern 

• in Kirchen. 

Dort ist Feuerwerk zu laut. 

Sie wollen Feuerwerk machen? 

Dann müssen Sie aufpassen. 
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Es darf kein Feuer geben. 

Deshalb müssen Sie Abstand halten. 

Zum Beispiel: 

• von Menschen 

• von Hecken und Büschen 

• von Häusern und Anlagen. 

Das steht auch in der Anleitung vom Feuerwerk. 

Manchmal geht das Feuerwerk nicht an. 

Dann dürfen Sie das Feuerwerk nicht nochmal anzünden. 

Das Landratsamt sagt: 

Sie haben Feuerwerk gemacht? 

Dann werfen Sie das Feuerwerk in den Müll. 

Sie können das Feuerwerk in den Müll zu Hause werfen. 

Oder Sie werfen das Feuerwerk in einen Müll-Eimer auf der Straße. 

Das ist wichtig für die Natur. 

 


